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臺北市立成淵高級中學 109 學年度第 2 學期 

國中部期中課程發展委員會第一次會議紀錄 

時間：中華民國 110年 04月 30日(星期五)上午 10時 10分 

地點：行政大樓三樓會議室 

主席：朱校長逸華                            紀錄:陳曼玲幹事 

出列席人員：如簽到表 

壹、 主席報告：今天會議主要是相關計畫需要送局，及討論彈性課程內容與時數， 

先由教務主任做工作報告。 

貳、政令宣導:無 

參、工作報告: 

  一、議題融入教學成果置於交換區內： 

    \\10.10.10.10\教師\★★國高中議題融入教學成果★★\★★109 國高中議題融 

    入教學成果★★\國中部，成果請務必包含單元名稱/教學方式&內容/簡述活動 

    特色。 

  二、公開觀課資料提醒繳交電子檔上傳交換區： 

     \\10.10.10.10\教師\★★109學年度國中部公開觀課資料(分領域放)。 

肆、討論事項: 

  一、110學年度學分數討論，如附件1。 

    教務陳主任: 

    明年國九是第一屆新課綱，110學年度學分數明年的國七(110-112)，國八( 

    109-111)，國九(108~110)，學分數至明年都不會有異動，因為本土課程尚未 

    排入，到111開始國七、八本土語言才會排入為必修，國九為選修，後續等公 

    文規定，彈性課程是逐年報，所以可以用當年的計畫去修正課程名稱，如「自 

    然科學探究與實作」修正為「自然科學探究」，110學年社會上完明年換自然 

    課程，這是差異部分。 

  二、彈性課程時段討論，各科如附件2。 

  三、111學年度本土語言規劃案討論: 

   (一)國七:彈性課程-使用有效學習1節，時段依師資狀況調整。 

       國八:彈性課程-由國、英、數、自等課程擇1節，時段依師資狀況調整。 

       國九:彈性課程-使用讀書指導1節。 

   (二)國七、八必修建議混排。 

       國九建議維持星期五第1節。 

    校長: 

    先討論彈性課程時段，國文科決議在週四上午，英數在週五1-7混排，自然二 

    三四上午，各科都分散，我們依據這幾科尊重各科決議朝這方向規畫，下次 

file://///10.10.10.10/教師/★★10


  2 

    再向大家報告，各領域還可以再做討論。 

    教務陳主任: 

    這學期開放第二群組學校至校觀課，國中端想了解高中端目前的操作，我們目 

    前的高中在週五第五節有做特色活動，國中若對高中特色活動有興趣就可利用 

    彈性課程時間參與，如大師講座、角落發表、國際旅遊世界行腳等，這些活動 

    都安排在週五5、6節，既然是公共資源，國中端若有興趣就可用彈課時間來參 

    與，目前週五中午我們又加開生研社-動植物發表，光展老師就有帶學生參加反 

    應不錯。 

    校長: 

    提議彈性課程排在週五1-7混排，英語科建議班會社團移回週一3、4節，目前大 

    部分領域沒問題，請學務處發表意見。 

    學務歐主任： 

    就學務處今年在操作過程中，遇到高中部跑班選修課程，有利用到場地，從學 

    校場地來思考移至週一3、4節較妥，若從課程參與來思考，高中特色課程發表， 

    若國中生要參加就可用彈課時間。 

    校長： 

    我想108課綱正進行當中，我們先混排就在自己班上發表，等課程操作成熟後， 

    想與高中做連結時再提出討論。 

伍、提案討論： 

案由一：本校 110 學年度國中彈性課程學習計畫，提請討論。 

說明：依據臺北市政府教育局 110年 3月 18日北市教中字第 11030309241號，辦 

      理「臺北市 110學年度國民中學（含完全中學國中部）學校課程計畫審閱」， 

      如附件 3。 

      教務吳組長：國中部下學期須召開二次會議審查課程計畫，今年加入要二 

      校互審，計畫先送至靜修高中國中部審閱，待審過後才能上傳，今年計畫 

      格式與往年不同是橫式。 

決議:1.彈性課程一~三章，先給各處室修正相關內容，待計畫完成後再會各處室 

       審查。 

     2.各科彈性課程計畫皆由各科逐筆繳交，相關部分授權領域召集人微調， 

       委員會同意授權各領域召集人做後續檢視，投票結果： 

       同意 27票：不同意 0票。 

案由二：本校 110 學年度國中英語融入領域教學計畫，提請討論。 

說明：依據臺北市政府教育局 110年 3月 10日北市教督字第 1103030662號辦 

      理計畫內容審閱及職務分配，如附件 4。 

      校長：謝謝妍儀師、瑞斌師及相關老師的合作，尊重老師的專業。 

決議：經委員決議一致通過本案。 

陸、臨時動議： 
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    資訊組傅組長： 

    1.「110年電腦套裝軟體」採購需求，若各領域教師有需要請於 4/30前填妥繳 

      交資訊組。 

    2.「資訊素養與倫理相關數位學習課程」請教職員上相關網站完成 3小時資安 

      研習。 

    3.「資訊素養與倫理教材創意腳本參選活動」特優獎金 10000元，優選 6000 

      元，鼓勵老師踴躍報名參加。 

    教務組吳組長: 

    1.為了響應節約紙張，各領域成果除了上傳交換區，另需燒錄製成光碟片於期 

      末繳交教務組。 

    2.5/20教學正常化訪視，剛好是會考考後，請國九老師注意上課情形，請領召 

      於會議上多宣導。 

    校長： 

    訪視當天會抽調學生訪談，故建議國九依課表上課。 

柒、主席結論： 

    校長： 

    學校 5/9為教師甄選的筆試考場，5/15.16為會考考場，所以教室須淨空，以 

    利布置及防疫需求，請轉知老師務必配合。 

    教務陳主任： 

    1.今年是高中部第一次聯招，學校被指定筆試負責學校之一，再來是會考考場。 

    2.因為高中學測 111示範考試，學校為試辦考場，7/28.29.30 舉行，所以國八 

      升國九，及高二升高三的暑輔需調整討論，待升學會議決議。 

    3.第一次段考出現重大違規事件很多，再次強調監考老師請遵守監考原則，維 

      持考試公平性，現在的學生會反指控老師使用手機、筆電、看書、甚至有老 

      師在最後 5分鐘報告前幾節考試成績，干擾學生考試等都是異常現象，我們 

      很慎重宣導請遵守監考老師的職責。 

    校長: 

    監考不能做的事情我們都有紀錄，這次班級事件，老師確實有滑手機，的確沒 

    有注意到，老師做自己的事情，難免要負一些責任，我們一開始大概能說「請 

    老師持續留意」，我們不會做任何懲處，但第二次若再出現，我們就很難說這句 

    話，所以請老師好好監考 50分鐘，好好看好學生，不要改考卷、滑手機、看 

    書等等都不能發生。 

捌、散會 


